

PAPROSOC 2

Proyecto sobre Asistencia para el Desarrollo Rural Sustentable en la Región del Soconusco.

チアパス州ソコヌスコ地域
持続的農村開発プロジェクト

Edición 4 2008 Vol. 13 Carretera Antigua Aeropuerto km. 2.5 Tapachula, Chiapas.
Teléfono y Fax: (962) 64 2 76 26, (962) 62 5 26 82 FEBRERO 2008

VAMOS POR MAS MUNICIPIOS ¡Avanzando con 4 Municipios!

Adolfo Lopez Mateos



En el municipio de Mazatán se definió el Ejido Adolfo López Mateos como comunidad piloto, se explicó el proceso de trabajo de Paprosoc y se iniciaron con las actividades del ciclo del proyecto, se realizó el diagnóstico y planeación participativa, ahora estamos en la ejecución del proyecto de repostería donde las señoras han comenzado a experimentar un nuevo aprendizaje se encuentran entusiasmadas porque están trabajando de una manera organizada para mejorar su relación con las autoridades municipales y así mismo recibir el apoyo de sus familiares para aprender y mejorar su nivel de vida. En algunas actividades están trabajando con iniciativa propia.

En la comunidad Las Viudas del Municipio de Frontera Hidalgo se han implementado los mini proyectos de Hortalizas y Repostería como resultado del Diagnóstico Rural Participativo y el taller de planeación, en el primer mini proyecto se realizó la capacitación en construcción de camas de siembra y manejo integrado de plagas, se sembraron las primeras semillas; en repostería se están capacitando en la elaboración de pasteles, pay, pizza y comidas nutritivas a base de verduras, ya han preparado los primeros pasteles de celebración, el grupo de trabajo está animado y con ganas de iniciar un nuevo mini proyecto.



Esperancita

En el municipio de Villa comaltitlan se definió Esperancita como comunidad piloto donde se realizaron las siguientes actividades como: Integración del grupo, elaboración del reglamento interno, Realizamos dos Asambleas Generales, se trabajo Coordinadamente con el Director de Fomento Agropecuario para obtener los recursos necesario para desarrollar los Mini proyectos solicitados por la comunidad.

1ª Sección de Medio Monte



Derivado, en base al resultado de la experiencia adquirida en el curso de capacitación de desarrollo rural en el país de Japón y el compromiso de hacer replica a su experiencia, en el municipio de Tuxtla Chico la directora del DIF municipal la señora Josefina Ponce Escobar ha iniciado con sus actividades en la comunidad 1ª y 2ª sección de medio monte así mismo en otras comunidades de este municipio que han escuchado sus experiencias. Tomando como modelo el ciclo del proyecto.



Visita Sedeso a Ej. Adolfo Lopez Mateos

En el municipio de Acapetahua se selecciono a la comunidad 15 de Junio Dos como piloto, en coordinación con el municipio se iniciaron; las actividades de reunión para integrar los grupos de trabajo, así como Diagnóstico y planeación participativa, en donde se define el proyecto de repostería, de la misma manera se comenzó con la ejecución del mismo, elaborando diferentes productos, es importante mencionar que este es un grupo bastante animado siendo la maestra la representante del grupo de Tuzantán



Las Viudas



15 de Junio

¡Reunion de encuentros con Dependencias Estatales y Federales!

Reunión en Tuxtla Gutiérrez con la Unidad de Micro regiones delegación de Sedesol en Chiapas, a esta reunión asistieron delegados y coordinadores de esta dependencia, la finalidad de esta reunión fue para presentar a los participantes el papel que juega la Agencia de Cooperación Internacional de Japón en México y en otros países, así también la experiencia de este proyecto que se está desarrollando en el Soconusco, esto con el fin de replicar el proceso de este en los 17 municipios con el menor índice de desarrollo humano. Así también se llevó a cabo reunión con el Subsecretario de Organización Social de Sedesol Estatal con la finalidad de intercambiar experiencias entre los diferentes proyectos que se están desarrollando en el estado y en

Donde tiene presencia JICA, también se llevó a cabo reunión con el Consejo Operativo Estatal de desarrollo Rural en las oficinas Centrales de la Secretaría del Campo con el objetivo de integrarse al mismo y así poder fortalecerse este proyecto. Se tuvo la participación en el foro internacional de migración y desarrollo en la ciudad de San Cristóbal de Las Casas, donde se presentaron las actividades de JICA en el Estado de Chiapas y presentación del proyecto.



Reunion Consejo operativo Estatal SECAM



Reunion en Sedesol Estatal

Nuevos Expertos japoneses en nuestro proyecto Sayako WADA y Masahiko HONKE. Sean bienvenidos.



Intercambio de experiencia en Guatemala. Participantes de 8 proyectos Chiapas y Guatemala.



Foro Internacional de Migración y Desarrollo



Reunión con Sedesol Tuxtla Gutiérrez

Avanzando en la conformación del Equipo de Desarrollo Rural Sustentable en los Municipios

En los 4 municipios se conformaron los Equipos de Desarrollo Rural Sustentable con la finalidad de fortalecer las capacidades de los funcionarios del municipio y así brindar mayor atención a las comunidades con las que estamos implementando este proyecto y poder hacer difusión en otras comunidades del municipio. Así también se ha logrado que integrantes del grupo de las comunidades puedan lograr mayor confianza con los funcionarios municipales al mismo tiempo estamos coordinándonos con los DIF municipales en actividades con los adultos mayores con la finalidad de lograr un envejecimiento exitoso. De la misma manera se continúa dándole seguimiento a las actividades de los municipios en las comunidades pilotos y de difusión de la primera fase.



Reunion con presidente municipal y EDRS en Mazatan



Demostración de Fogon Ecologico con funcionarios municipales y alumnos prestadores de servicio social de la UNACH en el municipio de Mazatan

Se visitó el Departamento de Quetzaltenango en Guatemala donde se llevó a cabo taller sobre intercambio de experiencias y técnicas entre los proyectos de Chiapas y Guatemala en el cual tiene presencia JICA, este se realizó en el Centro de capacitación de FUNDAP "El Refugio" en donde se conocieron diferentes proyectos tanto en el rubro agrícola, salud, turismo, prevención de desastres y educación, esto nos permitió el aprendizaje de nuevas técnicas para lograr un mejor desarrollo participativo, así como poder lograr en lo sucesivo un intercambio más continuo, poder compartir los éxitos y fracasos en las actividades que realicemos, de esta manera logremos un mejor desarrollo rural en los municipios y comunidades involucradas en este proyecto.

